



## 校長室から

校長 倉持利夫

10月に入り各中学校で3年生を対象にした高校説明会が開催される時期になりました。本校も招待され、本校の教育理念から毎日の教育活動の様子、また進路状況や部活動の様子などの実績を紹介する機会を得ています。このような機会をいただきますことに、この場をお借りして厚く御礼申し上げます。

今月号はその説明会の一端を広くご愛読いただく皆様にご紹介したいと存じます。

本校の教育方針は創立の精神を元にした「地域を支える人材作り」にあります。それを実現するために「文武両道」を掲げ教育実践の中核としています。

お陰様で、課外や進路学習等が功を奏し近年その実績は向上し、昨年・今年度は筑波大学・茨城大学をはじめ国立大学合格者が増加し、私立大学も明治・立教・中央・学習院・立命館等の有名大学への合格者が増加しています。また就職も、大卒でも困難な鹿島臨海工業地帯有数の企業への合格を果たしています。

部活動も、茨城県で常に上位のサッカー部・陸上部・バスケットボール部・野球部・テニス部・弓道部を始めとして、剣道部・卓球部などの運動部や、演劇部・吹奏楽部などの文化部・同好会に多くの生徒が参加し、約70%の部活動加入率を誇っています。

今後も道德教育など「心の教育」にも力点を置き、学力向上、部活動実績向上をもとに、有為な人材育成を目指し、生徒の充実した高校生活を実現するために邁進してまいります。

今後ともご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

### 11月の主な行事

11月1日：いばらき教育月間  
・マナーアップキャンペーン実施  
・期間中に学校公開日が設定されます。(5～7日)

### 12月の主な行事

12月3日：第4回定期考査(～6日まで)  
9日：特編授業開始(3年生)  
15日：保護者面談(～20日)  
20日：閉講式

## 秋は行事が盛りだくさん！

秋の学校は様々な行事が行われます。一番良い季節に、楽しい行事がたくさん、です。一気にご紹介しましょう。

### (1) 体育祭です

体育祭は9月19日に、クラス対抗で実施されました。天候にも恵まれ、全校生徒と教職員が、普段とは違った顔をたくさん見せてくれました。



また、今年はクラスごとに旗を作成しました。審査の結果この旗が、第1位と  
↓ になりました。



その他にも、部対抗リレーなどで、白熱したゲームが行われました。3年生にとっては、進路決定の重要な時期を迎えた9月でしたが、秋の一日、体と心が解放された最後の大きな行事でした。

今3年生は、それぞれの未来のため、それぞれの目標に向けて、精一杯取り組んでいます。



本校では、体育祭と文化祭が、交互に実施されます。現在の2年生の場合、文化祭が2回、体育祭が1回となります。

## (2) 沖縄(台風) 修学旅行です

台風23号と台風24号に挟まれた、大変な日程になってしまいましたが、幸い台風の影響は最小限で済みました。充実した修学旅行の思い出を一杯に、全員無事に帰ってきました。

沖縄【修学】旅行のメインは、平和学習です。今年も戦時中に避難壕として使われたガマ(洞窟)に入り、何も見えない暗がりの中で、当時に思いをはせました。



沖縄の魅力は、なんとと言っても自然、海です。台風の去った青い海で、シュノーケリングを体験することができました、三泊四日の短い旅行でしたが、きっと今年も、貴重な体験をして、たくさんの思い出を持って帰ってきたことでしょう。

## (3) 今年はシェイクスピア?

修学旅行中、1・3年生を対象に、芸術鑑賞会が開かれました。今年はシェイクスピアを少しだけ使った『シェイクスピア』という演劇を鑑賞しました。多くの生徒が、舞台上の激しい活劇に目を奪われていました。

## (4) 1年生バス見学会

進路指導の一環として、大学と企業施設を見学するバス見学会が実施されました。午前中は早稲田・中央・上智などの大学を見学し、午後からは、朝日新聞社などを見学しました。写真はJAXAです。未来の宇宙飛行士を目指します。



### 鹿高なう～最近の部活動報告～

弓道部：県大会女子個人第8位 **関東大会出場**  
陸上部：地区大会 女子総合優勝  
男子総合第3位  
県大会 女子400mH 第6位  
女子3000m 第9位 **関東大会出場**

剣道部：秋季地区大会  
男子団体A優勝  
男子個人 第2位1名  
第3位2名  
女子団体A・B 第3位  
女子個人 優勝 第2位

女子バスケット：ウインターカップ 県第3位  
**国体茨城県代表に選出(3年女子：サッカー)**  
**「高校生税に関する作文」2名入賞!**

茨城県知事賞：2年生女子「税金の役割」  
茨城県租税教育推進協議会長賞  
：2年生男子「身近な税」

**編集後記**：耐震工事が進んでいます。校舎の正面には強靱な柱が立ち、教室の窓の外には、ちょっと無骨な支えが完成しつつあります。教室棟は、年度内に完成する予定です。<お知らせ>行事満載のため、連載の『放課後』と『鹿苑今昔』はお休みしました。亀は・・・見えません。

茨城県立鹿島高等学校学校だより  
『鹿苑だより』第4号(隔月刊)

発行：茨城県立鹿島高等学校

校長 倉持利夫

編集：広報委員会

中沢雅彦 山崎律子

